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04 深读

皖南是跳伞、水上等运动的绝佳场地
我省区位优越，聚集着丰富的旅游资源。目前全国A级以上旅游区数量，位于中

部第一，全国第三。皖南示范区生态环境优良，为登山、跳伞、自行车、健身气功、水上等

体育运动项目提供了绝佳场地，为体育休闲娱乐项目开展提供了良好的平台。

建议省政府成立由省体育、旅游、文化等部门参加的体育旅游文化融合发展领导

协调机构，建立协作配合的联动工作机制，统筹安排体育旅游产业重大项目。

并建议省政府适当扩大省级体育产业扶持资金规模，设立体育产业发展基金，

以参股等方式对重大体育旅游产业项目给予支持，大力培育具有国际国内影响力的

体育旅游龙头企业和品牌产品。 ——省政协委员冯潮

我省可试点放开二胎政策
我国已经迈入低人口增长行列，老龄化日趋加速，加上一胎政策导致劳动力人

口红利枯竭、出生人口性别比严重失衡，造成一系列社会问题。希望我省能够在“单

独两孩”政策基础上继续创新试点，实施试点放开二胎政策，调整现行计划生育政策，

试点实行“鼓励一胎、允许二胎、严防三胎”的计划生育新政，也就是说，育龄夫妇，无

论其民族、出生、户籍、政治面貌，一律允许生育二胎。 ——省人大代表汪海

借大运河申遗成功拉动皖北旅游
皖北旅游资源丰富，历史名城多，但皖北丰厚的文化资源没有很好开发，游客难

以体验到深厚的文化内涵，建议借运河申遗成功的东风，乘势快上，在擦亮“世遗”金

字招牌基础上，串珠成链、扩线成片、连片成面，从差异性的主题切入，以皖北原生文

化做基础，重现历史人文风貌，讲好运河故事，推出精品文化演艺，像霸王别姬、淝水

之战、大禹会诸侯等，使游客有听头，更有看头，构建皖北文化旅游“黄金带”，带动整

个区域发展。 ——省政协委员余敏辉

职教资源应该统筹起来
我省职业教育发展不平衡，应加强职业教育市级统筹，统筹全省职教资源，利用

发达地区的老师和设备，帮助办学条件不好的地区开展职业教育。

——省人大代表姚国成

电子秤应进行全面检测
建议省工商局和质量技术监督局在全省范围内整治“短斤少两”欺诈消费者违

法行为，可以在全省范围内对电子秤进行全面检测。 ——省人大代表张莉

完善物业条例给百姓温馨环境
很多小区，物业都跟不上，物业和业主矛盾突出。这里面固然双方都有责任，但

我认为归根到底还是缺少可操作性强的物业管理方面的法律规范。现在虽然我省有

物业管理条例，但是2009年出台的，也缺少可操作性，建议我省完善物业条例。

——省政协委员黄勇

在合肥市试点新建健身跑道
在合肥市环城公园、天鹅湖公园及环巢湖大道，试点新建健身跑道，跑道上面贴

上各种激励斗志的图案字样，比如奔跑的小人、努力奔跑的大脚丫、300米、500米、开

始、结束等，让人们跑得兴趣盎然。如经费许可，还可以考虑在跑道周边兴建羽毛球

场、网球场、篮球场、足球场等运动场所。 —— 省政协委员梁钧

在高速公路上设立可变电子屏
利用现代通信技术，在高速公路上等距离（10～15公里）和特殊地段设立可变电

子显示屏，每个可变电子显示屏都是独立的接收终端，交通情况正常时，可以宣传交

通法规，提示驾驶员安全行车；在技术成熟时，还可及时警告违章车辆驾驶人。在雨、

雪、雾、部分桥面及路面结冰等恶劣天气下，电子显示屏可提前一定距离及时通告正

在行驶的车辆前方路面情况及解决方案。 ——省政协委员章立奇

两会声音

昨日，省十二届人大四次会议蚌埠代表团对政府工作报告进行审议。蚌埠
市市长白金明在会上，建议将凤阳县整体划入蚌埠市管辖，从而实现蚌埠与淮
南的“无缝对接”，真正达到“蚌淮发展联盟”。

皖北虽然经济落后，但其农产品

资源丰富，粮、油、棉、果蔬等主要农产

品产量大、品质好，农副土特产品品种

多。以蚌埠市为例，地方特色明显，如

怀远石榴、固镇花生、沱湖螃蟹、任桥

牛肉、白莲坡贡米、梅桥大青豆、长青

乡乌菜等等，全省人民都耳熟能详。

“以前，蚌埠菜篮子产品产销脱

节、信息不对称现象仍很突出，产地

有什么，商家不知道；销区缺什么，农

民不知道，这导致很多地方特色农产

品在大中城市难觅踪影”。据洪斌介

绍，为了解决产区卖难、丰富销区供

应、活跃市场流通，淮上区引进了一

家农产品物流中心，经过建设，目前

物流园内的每个档位，都可以连接全

国三十多个省会和物流枢纽城市的

大型农产品市场，蚌埠已成为带动皖

北甚至河南、江苏、山东部分城市的

农产品集散中心。

目前，蚌埠已成为皖北，乃至中原

地区最大的“菜篮子”，蚌埠也成为周边

蔬菜的集散地，同时，很多外运菜将直

接运到蚌埠，不再经由合肥、南京等地，

蚌埠市民可以买到“实惠菜”。“未来，将

实现建设成为全国最大的菜篮子”。

省人大代表、蚌埠淮上区委书记洪斌：
蚌埠要建全国最大的菜篮子

蚌埠代表团分组审议，代表建议

尽快开建沿淮铁路线串联豫皖苏
把蚌埠打造成为全国最大菜篮子

这几年，省人代会上，都会有省人

大代表建议，将凤阳县划入蚌埠市，其

理由基本是：“与蚌埠相邻的凤阳县，与

蚌埠市‘人相近，地相连’，不管是从哪

个角度上考虑，都应该和蚌埠成为一个

行政单位”……但都没有“愿望实现”。

“凤阳离我们很近，比其他所属三

县都要近。我们也开设了蚌埠至凤

阳的公交车，两地之间消费、买房，

都已十分平常……然而，很多事情

不能及时、有效地跨地区管理，也

给 政 府 、市 民 带 来 了 一 定 的 麻

烦”。昨日，蚌埠代表团分组审议

时，有省领导在场。蚌埠市市长白

金明发言时，建议将凤阳县整体划

入蚌埠市管辖，从而实现蚌埠与淮

南之间的交流，“无缝对接”才能真

正达到“蚌淮发展联盟”。

但在场的省领导认为，此刻时机

还不成熟，区划调整需要经过国家批

准。建议蚌埠，向沿江城市学习“跨江

发展模式”，探索“跨河发展”道路。

蚌埠市长白金明：
探索“蚌淮发展联盟”无缝对接

“皖北不尽快脱贫，未来肯定要拖

安徽的后腿”。省人大代表、蚌埠市人

大常委会主任何金良在发言中，将重

点放在了“皖北发展”上，何金良希望

省政府要像对待皖江一样对待皖北，

在政府报告中，对皖北发展指导，不要

是概念化的发展道路，应该如同皖江

城市一样，具体到每个项目。

其建议，尽快建设开通沿淮铁路

线，将河南、安徽、江苏三省淮河城市

连起来。

据何金良介绍，豫中、皖北和苏北

地区都是人口较多、经济欠发达的农村

地区，也是承接“长三角”产业转移的主

要地区，沿淮铁路的建设不仅有利于中

原地区、皖北地区农产品和煤炭资源有

序输出，缩短了运输距离，降低了运输

成本、物流成本，还可以缓解京沪线客

货运输的压力。这样就会让皖北地区

与沿海之间，搭建一条更为快捷的通

道，无论是从亳州还是从蚌埠、淮南等

地出发，到上海去的时间都将会大大缩

短，也有利于承接长三角发达地区的辐

射和沿海地区的产业转移。

省人大代表、蚌埠市人大常委会主任何金良：
开通沿淮铁路线，将三省淮河城市连起来
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